

## **MEMORIA CURSO ACADÉMICO 2019/20 DE LA OFICINA DE INTERVENCIÓN ASISTIDA CON ANIMALES (OIAA)**

La presente memoria de recopilación tiene como objetivo recoger las actividades, acciones y desarrollo de la Oficina de Intervención Asistida con Animales, enmarcada en el vicerrectorado de Planificación y Estrategia de la Universidad Rey Juan Carlos durante el curso escolar 2019/2020.

Desarrollando los programas financiados desde la OIAA directamente, se ha trabajado en los ámbitos residenciales, hospitalarios y educativos de la Comunidad de Madrid, llegando a realizar un total 96 sesiones de Intervención Asistida con Animales. Adquiriendo un gran protagonismo los colectivos relacionados con el Trastorno del Aspecto Autista (TEA), a través del Convenio vigente con la Federación Autismo Madrid, o menores en tratamiento en unidad de salud mental en el Hospital Universitario 12 de Octubre o desarrollando programas en el Hospital Universitario Niño Jesús y próximamente en el Hospital Universitario Fundación Alcorcón.

La OIAA también ejerce como asesora y coordinadora de programas de intervenciones asistidas con animales que se realizan en diferentes Entidades con sede en la Comunidad de Madrid, como puede ser la Fundación Ana Carolina Díez Mahou. Programa que consta de 100 sesiones en este curso académico y en las cual participan menores diagnosticados con enfermedades mitocondriales, así como sus familias. Las sesiones se realizan en las instalaciones de la Clínica Universitaria de la URJC en el campus de Alcorcón.

Uno de los objetivos principales desde la creación de la OIAA, fue el desarrollar una investigación veraz sobre la influencia de las IAA en las personas que participan en ellas. Objetivo que con la incorporación del Dr. Luis Lucio Lobato-Rincón la profesora Beatriz Rivera Martín se ha trabajado en la estandarización de un protocolo de documentación y recogida de datos para el posterior análisis y poder así atraer conclusiones de todos y cada uno de los programas que se ponen en marcha desde la OIAA o en los que, la misma, interviene como coordinadora.

La acción Formación en Valores que desarrollan alumnos y alumnas de la URJC en centros escolares de la Comunidad de Madrid en calidad de voluntarios, ha contado con la participación de 30 alumnos y alumnas que iban a realizar sus actividades para un total

aproximadamente de 1.000 alumnos y alumnas en edades comprendidas entre los 3 y los 12 años.

Tras la publicación de la Orden 338/2020, de 9 de marzo, de la Consejería de Sanidad, por la que se adoptaron medidas preventivas y recomendaciones de salud pública en la Comunidad de Madrid como consecuencia de la situación y evolución del coronavirus (COVID-19) y el Real Decreto 463/2020, de 14 de marzo, por el que se declaró el estado de alarma para la gestión de la situación sanitaria ocasionada por el COVID-19, todos los programas que se estaban desarrollando a través de la OIAA fueron suspendidos oficialmente. Esto ha hecho que varios programas queden a la espera de reanudarse cuando las condiciones sanitarias sean las adecuadas para su reanudación.